

rend  
ait un  
a la  
n'est  
quel-  
niveau

pour se  
emple  
reste  
pren-  
cultiva-  
cette  
Sans  
épétés  
nt pas

omplè-  
ière à  
udrait  
trou-  
re les  
de est  
tique.

d'été,  
sapin  
es dé-  
es, de  
s une

couple de semaines de temps sec. Si ce moyen est praticable il réussit très bien. Dans les terrains où le feu passe quelquefois, on ne trouve pas de chiendent. Mais le voisinage des bâtiments et des clôtures s'oppose souvent à l'emploi de ce moyen, et il n'est pas toujours facile de ramasser et de transporter tout ce qu'il faut pour cela.

On a encore donné comme moyen d'extirper le chiendent un pacage prolongé. Ce moyen, seul, est insuffisant pour les terres légères, profondes, mais il réussit dans les terres dont le sous-sol est dur.

Dans un pacage, la terre est durcie fortement par les piétinements des animaux, et si l'herbe est tenue bien courte, le chiendent est continuellement privé de ses tiges et de ses feuilles. Il faut mettre tour à tour dans ce pacage le gros bétail pour tasser le sol, et les moutons pour le raser le plus possible.

Ce moyen a l'avantage de ne pas exiger de main d'œuvre, mais il demande beaucoup de temps, et la terre doit être engraisée richement quand on la cultive ensuite.

On attribue à certaines plantes le pouvoir de faire dommage au chiendent, de même qu'on en accuse d'autres de favoriser sa croissance. On a raison. Les patates, les pois,